
历经七个月
的 激 烈 角 逐 ，
2022- 2023 赛 季
CBA联赛将在今
晚开始迎来最终
对决。浙江稠州
与辽宁本钢，将在
总决赛的舞台上
展开正面交锋，究
竟是稠州新王登
基，抑或是辽宁卫
冕成功，都将在
CBA联赛历史上
书写下浓墨重彩
的一笔。
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CBA总决赛今晚开战，常规赛冠军=总冠军？

““浙浙””次该轮到我了吧次该轮到我了吧！！

季后赛两次败北，浙江憋着一口气
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队史首次加冕CBA常规赛冠军，队
史首次闯入CBA总决赛……属于浙江
稠州的2022-2023赛季足以用梦幻来
形容。在半决赛缺少外援盖利的情况
下，这支过去几年多次折戟于四强，甚
至八强的青年军展现出了足够的韧性
和魄力，迎来蜕变的他们也终于通过自
己的努力捅破了那层窗户纸，踏上了总
决赛的地板。

在进入总决赛之后，浙江稠州官方
宣布将主场移师至杭州奥体中心体育
馆。身为常规赛排名第一的球队，他们
将在总决赛中握有主场优势，并且率先
在自己的主场进行两场比赛。对于首
次进入总决赛的浙江稠州而言，如何把
握好自己的主场，如何应对总决赛的压
力，都将是摆在这支青年军面前的挑战，

对于“菜鸟教练”王世龙而言，倘若能够
在自己执教CBA球队的首个赛季就问
鼎冠，同样也将是一个巨大的成就。

值得一提的是，在半决赛出现伤停
的浙江稠州外援盖利将大概率在总决
赛期间迎来复出，他的回归无疑在士气
和技战术层面都将给球队带来巨大的
提升。常规赛期间，盖利场均可以得到
17.3分、6.4个篮板、5.5次助攻和2.5次抢
断，是队内的得分王和抢断王，助攻也
仅次于吴前。

在盖利缺阵的情况下，浙江稠州在
半决赛只能仰仗于赖特和拉科塞维奇
两位外援，这也让球队不得不在轮换方
面做出相对应的调整。与此同时，吴
前、王奕博、陆文博等后场球员势必承
担起了更多的戏份，但在面对高压防守

时，这几名队员的表现都显得差强人
意，因此如果盖利能够及时复出帮助到
球队，无疑给浙江稠州的争冠增添了重
要的砝码。

在过去四个赛季中，CBA常规赛冠
军无一例外地加冕成为了最终的总冠军
得主，而这一次迎来夺冠最佳时机的浙
江稠州能否续写这一定律，值得期待。

根据统计，本赛季浙江稠州与辽宁
本钢在常规赛有过两次交手，双方各取
得一场胜利。在过去三个赛季中，两支
球队曾在季后赛两次相遇，辽宁队均笑
到最后。2019-2020赛季，浙江稠州在
季后赛四分之一决赛中，以0比1的总比
分负于辽宁队，无缘半决赛。2020-2021
赛季，队史首次闯入半决赛的浙江稠州
以0比2不敌辽宁队，无缘CBA总决赛。

与首次闯入总决赛，宛如一张白
纸的浙江稠州不同，在击败浙江广厦
之后，辽宁队已经是队史第11次踏上
总决赛的地板，仅次于16次的广东队，
与八一队并列CBA历史第二。在之前
的10次总决赛之旅中，辽宁队在38场
比赛中共取得14胜24负的战绩，胜率
为36.8%，仅两次问鼎。

面对缺少胡金秋和赵岩昊的浙江
广厦，辽宁队在半决赛第五场没有让
胜利从手中溜走，以95比84取胜的
同时，以3比2的总比分淘汰对手，连
续四年进入总决赛，“感谢广厦这个对
手，激发出了更好的辽宁。双方都毫
无保留的奉献出了所有的能量，打满
了五场。但各队有各队的困难，伤病、
年龄等因素，所以我觉得这一轮的对
决非常精彩。”辽宁队主教练杨鸣说
道，“系列赛比拼的就是意志力和坚韧
程度，很感谢我的球员，在很困难的情
况下把比赛带回了沈阳，然后在‘抢五
’大战中拼到了最后。”

与半决赛其他三支球队相同，辽
宁队同样面临着主将伤停的情况。作
为队内的核心后卫之一，郭艾伦在对
阵浙江广厦的第二场比赛中不慎拉伤
了腿部肌肉，只能在后续的比赛中高
挂免战牌。

缺少郭艾伦的辽宁队，在半决赛一
度面临被淘汰的境地，这不仅考验着教
练组的运筹帷幄水平，同样磨炼着上届
冠军的比赛气质。在背水一战的情况
下，辽宁队迸发出了自己的能量，无论
是张镇麟、赵继伟，抑或是李晓旭、韩
德君都在场上倾其所有，将胜利留在
了沈阳，“其实整个赛季球队都在不算
稳定的状态下往前走，现在我们要做
的就是努力准备好总决赛，争取把比
赛打好，也希望到时是全员健康的状
态。”在淘汰浙江广厦之后，杨鸣在等待
赛后采访期间，不禁流下了两行热泪，
身为上届冠军的主帅，其身上背负的压
力显而易见，“浙江稠州是常规赛第一
的队伍，半决赛中展现的竞争力同样非
常强大。我们常规赛排名第三，就以
低姿态去冲击对手，毕竟对手有主场
优势，而且这批队员也经历了很多年的
洗礼。我们就是抱着以下克上的心态，
努力去挑战常规赛第一的球队。”

按照赛制，本赛季CBA总决赛将
采用七局四胜制，以2-2-1-1-1方式进
行，双方系列赛的首场比赛将在今晚
于杭州奥体中心正式打响。

杨鸣落泪，辽宁压力大

CBA总决赛激战正酣的同时，乔尔杰
维奇挂帅的中国男篮也在为了即将到来
的男篮世界杯进行着准备。

自5月1日开始，以年轻球员为主的中
国男篮短训营在青岛国信篮球训练基地
篮球馆展开正式训练，“我们是一个团队，
所以我不会评价哪一个球员的表现。他
们能够进入国家集训队，是对他们努力付
出的最好回报。”乔尔杰维奇表示未来会
把短训营的模式继续推广下去，把这套国
家队的集训体系介绍给更多的年轻球员，

“中国不缺乏有天赋的球员，他们的身体
很出色，但我们更强调他们要有为国效力
的决心。当他们穿上国家队的战袍，他们
就不仅仅代表个人，而是代表中国。”

作为中国男篮年轻一代的佼佼者，已
经代表球队征战过世预赛的崔永熙和曾
凡博都不约而同地表示希望可以用表现
打动教练组，力争一个世界杯参赛名单的
席位，“每次集训我都抱着一样的目的学
习，肯定会全力以赴，也肯定希望自己在
下一次名单中出现。自己会努力去搏那

个机会的。”曾凡博说道。
随着男篮世界杯抽签结果的出炉，中

国男篮即将踏上备战的快车道，“抽签结果
已经定了，无法改变。我们的备战计划也
已经做好了，会按照计划一步步走。在小
组赛打完之后，我们会跟菲律宾所在的小
组进行比赛，那将是决定性的比赛，决定我
们是否能够进入奥运会。”巧合的是，在此
次小组抽签中，中国男篮与塞尔维亚同分
在一个小组，面对自己的祖国，同样也是自
己曾经执教多年的球队，乔尔杰维奇有着
别样的心境，“对我个人来说，能够对阵塞
尔维亚，是一个无上的荣耀，这里面有很多
复杂的情绪。但在比赛开始之后，我会把
这些放在一边。”

作为短训营期间的球队队长，周琦一
直都是外界最为关注的球员之一。经过这
段时间的训练，他的身体状态正在逐渐得
到提升，“自己的身体状况总体来说还可
以，一直在保持力量训练。对于我来说可
能只是需要夏天集训之后通过一些对抗比
赛来找一下比赛的状态。”周琦表示这期短

训营会是夏天集训很好的一次铺垫，“这次
训练营有很多年轻球员，大家都非常年轻
有活力，希望能在这里展示自己。”

面对塞尔维亚、波多黎各和南苏丹三
个对手，周琦领衔的中国男篮内线将面临
巨大的挑战，尤其是目前效力于NBA丹佛
掘金的塞尔维亚中锋约基奇将给球队造
成一定的麻烦，“他是一个非常全面的球
员，也是全明星级别的球员。对我来说就
是尽自己全力去限制。”虽然困难重重，但
周琦表示世界杯的目标就是拿到直通巴
黎奥运会的入场券，“对我们来说，就是全
力以赴去完成好教练布置的任务，然后在
场上发挥出来。”

根据安排，中国男篮将在5月8日、9
日与香港东方篮球俱乐部进行两场内部
友谊赛。香港东方篮球俱乐部曾获得ABL
东南亚职业篮球联赛冠军及香港甲一联
赛总冠军，本次计划派出包括超过五名来
自欧美地区的国际运动员的阵容参赛。
据了解，6月下旬，全部主力回归的中国男
篮将正式投入到世界杯比赛的备战中。

备战世界杯，中国男篮目标小组出线
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